

まじで！ 偷々書かず、何人に蒸し暑い事かよう。未だ身体が慣らしくない事もあらず。この暑さもよろこんで受け取る事によつて良い結果がおこる。

今週の倫理 1036号 全てわかさまを捨てるところ 2017.7.1 ~ 7.7

七月のテーマ わがまま

幸福の手

丸山竹秋

毎月第一週に配信する「今週の倫理」では、倫理研究所会長・丸山竹秋（一九二一—一九九九）のことばを掲載します。

草の運ぶマサニ



え・浅妻健司

この問題について、あらゆる階級の人々に会って指導してみたり、すべてを自分が行ない試してみて、ぎりぎりのところ最後はこれに尽きると信ぜられることが一つある。それはこういうことだ。自分勝手な行動や、気ままな思いを捨てて、まわりに起こってくるさまざまな問題を、素直に受け取る、という生き方をすることである。

たとえば、暑い夏がやってくる。夏の好きな人もあるが、きらいな人もある。しかし、いずれにしても、暑さを部分的に調整することは出来ても、おしのけてしまうことはできない。

づまり、天候とか気候とかいうものは、最後のところは、人間の力ではどうにもならぬものなのである。この分かりきったことが、あんがい分かつていないので、そ

生には、必ず幸福になれるという決め手があるのだろうか。だれしもが、こうした決め手を求めながら、そのじつ、見つけだすことができずに、あきらめているのではなかろうか。

この問題について、あらゆる階級の人々に会って指導してみたり、すべてを自分が行ない試してみて、ぎりぎりのところ最後はこれに尽きると信ぜられることが一つある。

以上は、天候とか気候とかについてだけ述べたのであるが、何のためにこうした例をあげたかといふと、実はこれらのことが、人生のすべてにあてはまるからである。

大阪船場のある大商店の社長は、でつちからたき上げて、今日の繁栄を築いたのだが、先日、私にこう語った。

「自分の今日は、まったく家内のおかげです。これまで自分は、世の中の荒波にもまれて、ひどい目に何度もあいました。大きな損害を受け、一家が危機にさらされたことも、いくらもあります。しかしそうしたときに家内は、少しも暗い顔をしませんでした。この女はほかではないかと思われたほど、にこにこしているときも

これから不幸が起つてくるという面があるのである。

雨の日には、雨は降るのであるから、いやがり、ゆううつにしているよりも、よろこんで雨を受け入れるために、その日の愉快な生活が作られてゆくのである。

以上は、天候とか気候とかについてだけ述べたのであるが、何のためにこうした例をあげたかといふと、実はこれらのことが、人生のすべてにあてはまるからである。

おしのけようという気持よりも、天候、気候を迎えるときと同じように、喜んで受けたとき、夫にその点が反映し、勇気が出てよい知恵も生まれ、乗りきれるようになつたのである。

暴風雨とか夏の暑さ、冬の寒さを迎えるときのように、一方的に自分の側だけの見方を捨てて、それらを迎える受けるという心になるとき、事情が好転し、相手も変わることになる。その生き方を中心にして、それぞれにふさわしい幸福への道すじが存在するのであるが、正しいものは、すべて一つの根本から出てくるのである。それはわがままを捨てるということだ。

*『幸福の決め手』より（現在は絶版）